En el marco de la apertura de la Diplomatura Superior en Bioética El Dr. Juan Carlos Tealdi dicto conferencia en la Facultad

22/09/2001

Apertura del Encuentro

A cargo de Mg. María Mercedes Arce de Vera

[Decana Facultad de Humanidades, Ciencias Sociales y de la Salud]

Es para mí una gran satisfacción inaugurar la Diplomatura en Bioética con la Conferencia "sobre el Respeto de la dignidad humana y la vida como proyecto" a cargo del Dr. Juan Carlos Tealdi, tanto por la temática de gran trascendencia y actualidad para la sociedad como por la envergadura académica del conferencista.

Con esta Diplomatura, organizada por la Lic. Josefina Fantoni Coordinadora Académica y el Dr. Gustavo Carreras, se desea propiciar un espacio que permita la reflexión, intercambio de ideas, el estudio de los diversos campos discursivos para indagar de qué manera se despliegan los significantes que atraviesan la Bioética actual para así poseer mayores elementos para el análisis de los procesos de la subjetividad de la época.

Estas acciones permiten demostrar el compromiso permanente puesto de manifiesto por los organizadores, y demostrar que con esfuerzo, se pueden cumplir todas las actividades y objetivos previstos

Cabe tener presente, en este momento, que el "Diálogo entre saberes", nos compromete a tener una actitud abierta para aprender del otro, reconociendo que el otro tiene algo que enseñar y viceversa y así no quedar atrapados en una inevitable "Torre de Babel.

Sabemos que Potter, el autor del termino Bioética, intuyendo la influencia que podían tener las variaciones ambientales en la salud del hombre, acuñó la palabra con la finalidad de unir, mediante esta nueva disciplina, dos mundos, que en su opinión, hasta ese momento, habían transitado por caminos distintos: el de la ciencia y el de los valores, y en particular, la ética. Potter concebía la Bioética como una ética de la vida entendida en sentido amplio, que comprendiera no sólo los actos del hombre sobre la

vida humana sino también sobre aquella animal y medioambiental. Posteriormente se redujo la bioética a la dimensión médico-sanitaria y hoy asistimos a la recuperación del concepto como bioética global, más adecuada a todos los problemas que se plantean, pensemos por ejemplo en las catástrofes naturales debidas a la contaminación ambiental o a la negligencia humana. , un campo que ya alcanza los bordes discursivos de lo psíquico, lo artístico, lo político, lo filosófico, lo educativo, lo ecológico, por citar sólo algunos.

Pero además, las políticas en términos de dispositivos que impactan en las prácticas discursivas relacionadas con lo educativo, lo laboral, lo recreativo, lo cotidiano, en sus vínculos con el ser viviente y lo ético, estudiadas y analizadas exhaustivamente por Foucault (1978-1979, 1987, 2006), de la mano de su herramienta teórica: la Biopolítica. Herramienta imprescindible, sin dudas, a la hora de sumergirnos en el campo de la Bioética y comprender cómo el cuerpo puede convertirse en un objeto privilegiado de dominio.

En este mundo tan complejo en el que vivimos con enormes avances tecnológicos, el campo de la bioética es de trascendental importancia por cuanto permite el estudio sistemático e interdisciplinar de las acciones del hombre sobre la vida humana, vegetal y animal, considerando sus implicaciones antropológicas y éticas, con la finalidad de ver racionalmente aquello que es bueno para el hombre, las futuras generaciones y el ecosistema, para encontrar una posible solución clínica o elaborar una normativa jurídica adecuada.

Para reflexionar sobre estos temas, tenemos el honor de contar con la presencia del Dr Juan Carlos Tealdi, de reconocida trayectoria nacional e internacional por sus investigaciones e importantes actividades desarrolladas sobre este tema.

Agradecemos profundamente que haya aceptado nuestra invitación con su participación en esta conferencia, por cierto también vaya nuestro agradecimiento a la Lic. Josefina Fantoni por su iniciativa académica.

Muchas gracias a todos por su presencia y disfruten del encuentro que seguro será muy productivo.